
 

 

Protokoll der 14. Generalversammlung 

der Markthalle Toggenburg Genossenschaft 

  

 

Datum: Freitag, 8. Juni 2018 

Zeit: 21.00 – 21.30 Uhr 

Ort: Markthalle Toggenburg, Austrasse, Wattwil 

 

 

             

 
 

Traktanden: 

 
1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 

4. Bericht des Präsidenten 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2017 

6. Revisorenbericht 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 

 

 

 

 

1. Begrüssung und Genehmigung der Traktanden 

 
Reto Meile begrüsst die Genossenschafterinnen und Genossenschafter, Gäste und 
Vertreter verschiedener Behörden und Ämter, welche an der 14. Generalversamm-
lung in der Markthalle Toggenburg teilnehmen. Er freut sich, dass so viele Interes-
sierte erschienen sind.  
 
Die Traktanden werden einstimmig genehmigt. 
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2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Als Stimmenzähler werden Guido Küng und Theo Bannwart vorgeschlagen und 
einstimmig gewählt. 

 
 
 

3. Protokoll der GV 2017 
 

Das Protokoll der letzten GV vom 21.04.2017 wird genehmigt.  

 

 

 

4. Bericht des Präsidenten 
 
Reto Meile erstattet folgenden Bericht: 
 
Werte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
In einer agrarpolitisch turbulenten Zeit mit der Rückweisung der bundesrätlichen 
Gesamtschau zur Weiterentwicklung der Agrarpolitik oder mit der wegweisenden 
Trinkwasserinitiative mit grossen Auswirkungen für die Bauern ist es doch als Kon-
trast zum hektischen Alltag einfach nur schön, wenn wir gemeinsam in unserer Hal-
le einen feinen Znacht und musikalische Unterhaltung geniessen können. Das 
Ganze wird nur durch unsere GV unterbrochen. Sie mögen es mir verzeihen. 
 
Es ist nach wie vor äusserst erfreulich, wie sich die Auslastung unserer Halle prä-
sentiert. Wir sind zwar nicht in einem «TOM-Jahr» dennoch wurde die Markthalle 
durch verschiedenartigste Veranstaltungen belegt. Nicht nur die vielen landwirt-
schaftlichen Anlässe, sondern auch die Anderen tragen zur kulturellen Vielfalt der 
ganzen Region bei. 
 
Einer der grössten Anlässe des abgelaufenen Jahres war das Toggenburger Turn-
fest 2017. Die generalstabsmässige Planung des TSV Wattwil hat gezeigt, dass die 
Markthalle innert Stunden vom Fest- und Partygelände in eine bestuhlte Schluss-
feierlokalität umgebaut werden kann. Herzliche Gratulation an das OK dieses 
Grossanlasses. 
 
Nebst den langjährigen Jodel- und Ländleranlässen fühlen sich auch nationale 
Grössen wie Trauffer in unserer Halle wohl. Nach 2016 trat er im März 2018 für ein 
Doppelkonzert hier in Wattwil auf. Wer weiss, ob noch andere Showgrössen auf 
den Geschmack kommen.  
 
Passend zu unserer Holzhalle fanden im September Aktivitäten der «Tage des 
Schweizer Holzes» statt. Auch das ein gelungener Anlass. 
 
Die erfreuliche Situation der Schlachtkuhpreise zeigt sich auch im Marktgeschehen 
jeden zweiten Dienstag. Die Anzahl aufgeführter Tiere konnte auch im letzten Jahr 
wiederum gesteigert werden.  
 
Beim wöchentlichen Kälbermarkt kann nicht gleich euphorisch berichtet werden. 
Immerhin konnten die Auffuhrzahlen im Vergleich zum Vorjahr auch dieses Jahr 
wiederum gehalten werden. Die sinkende Anzahl Milchkühe führt logischerweise 
auch nicht zu mehr Kälbern und somit auch nicht zu einer Steigerung der Anzahl 
«Montagstiere».  
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Im letzten Jahr haben wir auch den Boden über dem Restaurant bis zu den Aus-
senwänden verbreitert und damit mehr Platz geschaffen. Weitere kleinere und et-
was grössere Reparaturen oder Ersatzanschaffungen fallen mittlerweile an, wie 
z.B. das Aufrauen des Hallenbodens und Verbesserungen bei der Tontechnik. 
 
Die Halle ist zwar noch nicht alt aber auch nicht mehr neu und wir wollen diesbe-
züglich nicht in Rückstand geraten. 
 
Ich möchte mich an dieser Stelle beim ganzen Markthallenteam bedanken. Die 
Übergangsphase von Hansruedi Meyer zu Ernst Schläpfer, als Hallenchef, ist er-
folgreich verlaufen. Herzlichen Dank diesen beiden Herren. Weiter gebührt auch 
meine Kollegen in der Betriebskommission und im Verwaltungsrat und alle ande-
ren, die der Markthalle wohlgesinnt sind, ein grosses Dankeschön. 
 
Präsident Reto Meile 
 
 
Der vorgetragene Bericht des Präsidenten wird mit Applaus genehmigt.  
 
Im Anschluss an den Bericht des Präsidenten präsentiert Jörg Wittenwiler einen 
Ausblick auf die kommenden Monate. Er kann aufzeigen, dass bis Ende Jahr wie-
der eine Vielzahl von Anlässen in der Markthalle stattfinden werden. 
 
 
 

5. Genehmigung Jahresrechnung 2017 

 
Ernst Zwingli erstattet Bericht über die finanziellen Belange der Markthalle. 
 
Ernst Zwingli erläutert die einzelnen Zahlen aus der Bilanz und der Erfolgsrech-
nung. Die Details können aus dem Büchlein, welches mit der Einladung zur GV zu-
gestellt wurde, entnommen werden. 
 
 
 

6. Revisionsbericht 
 
Kilian Loser unterbreitet im Namen von toggenburg.ch den folgenden Bericht: 
 
„Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
 
Als Kontrollstelle haben wir die Buchführung sowie die Jahresrechnung – Erfolgs-
rechnung und Bilanz – der Genossenschaft Markthalle Toggenburg in Wattwil für 
das Kalenderjahr 2017 nach den Vorschriften von OR Art. 906 ff geprüft.  

Die Erfolgsrechnung sowie die Bilanz stimmen mit den Büchern überein. Sie sind 
ordnungsgemäss geführt. Die Darstellung des Geschäftsergebnisses sowie die 
Vermögenslage sind nach den massgeblichen Vorschriften sachlich richtig. Das 
Genossenschafterverzeichnis ist nachgeführt.  

Der Gewinn des Geschäftsjahres von Fr. 25‘913.96 dies nach Abschreibungen von 
Fr. 113‘559.60 wird auf die neue Rechnung vorgetragen. Das Jahresergebnis kann 
als sehr gut gewertet werden.  

Nach unserer Beurteilung entsprechen die Buchführung, die Jahresrechnung sowie 
die Verwendung des Gewinnes Gesetz und Statuten.  
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Die sauber geführten Protokolle geben Aufschluss über die wesentlichen Beschlüs-
se des Verwaltungsrates.  

Wir beantragen, der Generalversammlung,  

1. die Jahresrechnung 2017 zu genehmigen,  

2. dem Verwaltungsrat gemäss Art. 13 der Statuten sowie dem Kassier Entlastung 
zu erteilen und ihnen gleichzeitig einen ganz herzlichen Dank für die grosse und 
uneigennützige Arbeit auszusprechen.„ 

Die Anträge werden einstimmig genehmigt.  
 
 
 

7. Diverses / Allgemeine Umfrage 
 
Schlusswort des Präsidenten: 
Reto Meile dankt dem Hallenchef, den Mitgliedern der Betriebskommission und dem 
ganzen Verwaltungsrat für ihren Einsatz zu Gunsten der Markthalle und allen Besu-
chern der GV für ihre Teilnahme.  
 
 
 

9630 Wattwil, 18. Juni 2018 
 
Markthalle Toggenburg Genossenschaft 
 
 
Jörg Wittenwiler, Protokollführer 


